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Anatoly Karpov 

Samedi 4 novembre 

A l’issue de la cérémonie 

de clôture, le restaurant 

ouvrira ses portes à par-

tir de 21 h.  

RETOUR GARE  

Pour ceux qui souhaitent  

prendre le bus pour  

la Gare de Montpellier St Roch 

Dimanche 5 novembre 2023, 

 pensez à vous faire connaître à la réception 

avant vendredi 3 novembre 2023 18 h  

Un seul départ vous sera proposé : 

8 h 15 — Coût : 10 € 

Samedi 4 novembre 

Remise des prix à la bibliothèque entre 

14h et 15h30 

CAPEXPRESS  

Poule finale : 14h 

Demi-finale et finale : 17h30 
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29 ans d’histoire  

Pour cette 21ème édition, les activités sociales de l’énergie, avec l’en-
semble des salariés du Cap d’Agde et bénévoles, sont heureux de pou-
voir vous accueillir sur notre Village de Vacances. 

Cette partie a déjà commencé depuis quelques semaines en avançant, 
tour à tour, nos pièces sans adversaire, mais avec notre parte-
naire « CAPECHECS ». Toutes et tous ont œuvré pour que cette nou-
velle édition soit, une fois de plus, un moment inoubliable. Notre stra-
tégie : faire de chacun d’entre vous les grands gagnants de cette 21ème 
édition ! 

Nous sommes fiers de partager avec vous cet évènement, tournois 
hors du commun dans le monde des échecs, où enfants, adultes, débu-
tants, experts, champions de France, d’Europe voire du Monde se croi-
sent au quotidien tout en se respectant, en se souriant ; où ces mo-
ments de partage et de convivialité restent gravés à jamais dans la tête 
de chacun.e. Mixité qui nous semble incontournable au regard des va-
leurs que portent nos activités sociales de l’énergie. 

Elles ont pour habitude de travailler dans l’ombre. Je tiens à les remer-
cier et les mettre en lumière. Je parle bien évidemment de l’ensemble 
de nos équipes. L’équipe d’hébergement qui, dès l’aube et en silence, 
est à l’œuvre pour préparer les lieux en enlevant les traces de la jour-
née passée. Nos hôtesses d’accueil qui, dès le levé de rideaux de la 
réception, ont toujours un sourire pour vous orienter ou informer avec 
l’aide de nos bénévoles. Notre équipe de restauration qui ouvre ses 
portes dès l’ouverture de vos paupières, pour éveiller vos papilles tout 
au long de la journée. Nos techniciens, logisticiens et informaticiens 
qui sont toujours prêts à intervenir au cas où un problème survien-
drait. N’oublions pas la direction du Village de Vacances qui se tient, 
jour et nuit, à votre disposition, et les pôles support de la plaque OCCI-
TANIE. 

Nous sommes tous là, présents, bénévoles et salariés des activités so-
ciales, réunis pour faire que cet évènement soit à la hauteur de vos 
attentes. 

Cette 21ème édition n’est pas encore terminée et pour autant les pré-
mices de la 22ème et ses 30 ans se font sentir avec des idées qui com-
mencent à fuser dans nos couloirs.  

Encore merci à l’ensemble des bénévoles et salariés des Activités So-
ciales de l’énergie qui ont œuvré pour cet évènement. Nos pensées 
sont déjà sur la 22ème édition où nous sommes impatients de retrouver 
tous ces passionnés. 

                                                      Francis Rodriguez, chef de projet Capechecs 
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Open Fil Rouge   
 

1er   : BOUR Théo  7 Pts 

2ème : FERRAND Christine 6,5 Pts 

3ème : AGHER Rachid  6 Pts 

4ème : FOURNEL Antoine 6 Pts 

5ème : TARIBO Bruno  6 Pts  
  

 

Open de l’Avenir  

 

1er : BERNARD Clarence 7,5 Pts 

2ème  : BODART Cédric  7 Pts 

3ème : SHRAMKO Roman  7 Pts 

4ème : DERVINS Xavier  7 Pts 

5ème : GAMBIER Arthur 7 Pts 

  

 

Tournoi du Cavalier  

 

1er : BLANQUET Camille 7,5 Pts 

2ème : OUMAZIZ Paul  6,5 Pts 

3ème : RAMBAUT Anthony 6,5 Pts 

4ème : GIBAUD Elian  6,5 Pts 

5ème : BEAUDOIRE Grégoire 6 Pts 

 

 

Grand Prix   

 

1er : GMI SENGUPTA Deep (IND) 7 Pts 

2ème : MI  MEHAR Chinna Reddy (IND) 6,5 Pts 

3ème : GMI BELLAHCENE Bilel (ALG) 6,5 Pts 

4ème  : MI GIREL Joseph (FRA) 6,5 Pts 

5ème  : GMI FEDORCHUK Sergey A. (UKR) 6,5 Pts  
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Laurent Fressinet en simultanée :  

22 victoires 1 défaite ! 

23 joueuses et joueurs de l’Open de l’Avenir étaient 
réunis autour des échiquiers, à 10h00 du matin, au 
point Rencontre. Tous ont été invités à donner leur 
nom, ainsi que celui de leur club. Fait remarquable, 
l’ensemble des régions de France était représenté ou 
quasiment. Face à eux, une légende de CAPECHECS. 
Leur adversaire du jour a remporté deux fois le presti-
gieux Trophée Karpov. Il a été sacré également cham-
pion de France à deux reprises et il seconde Magnus 
Carlsen depuis 10 ans. Il a d’ailleurs participé à 5 
matchs du championnat du monde aux côtés du Nor-
végien, n°1 mondial. Laurent nous explique comment 
il a vécu cette simultanée événementielle : « C’est 
toujours un plaisir de partager mon expérience avec 
de jeunes joueurs. Sur le papier, ils sont tous classés à 
moins de 1700 Elo, mais on sent que la plupart 
d’entre eux auront 200 ou 300 points Elo de plus, l’an-
née prochaine. Je ne m’attendais pas à un niveau aus-
si élevé, globalement. Je voulais tout gagner, mais j’ai 
un peu trop joué « à la main » dans la partie que j’ai 
perdue. Mon adversaire m’a contré et il a ensuite joué 
les bons coups. » 

Des adversaires ciblés 

« D’une manière générale, lorsque je réalise ce genre 
d’exercice, je ne me concentre vraiment que sur 
quelques parties. Je sais très vite sur quels échiquiers 
il faudra que je sois vigilant. Sinon, ce sont surtout des 
« échecs réflexes ». J’arrive devant l’échiquier, je re-
garde le coup joué par mon adversaire. Je joue le 
mien très vite et je passe à l’échiquier suivant. » 

*Propos recueillis par Jean-Michel Péchiné 

Yannick Gozzoli à l’aveugle : 3-0 ! 

Jouer « à l’aveugle », c’est jouer sans voir l’échiquier. En 
l’occurrence, Yannick était assis, dos à l’échiquier géant 
installé au point rencontre, avec les yeux bandés : 
« C’est spectaculaire pour les gens, car ils s’imaginent 
que c’est d’une grande complexité. En fait, quand on 
joue aux échecs à un certain niveau, l’échiquier n’est 
plus que le support de notre réflexion. C’est la partie 
émergée du travail. 99% du calcul se fait mentalement. 
On évalue des variantes qui n’apparaissent pas en réali-
té. Le calcul se fait dans l’abstraction. L’échiquier nous 
sert seulement de point d’ancrage. C’est la position ré-
elle à partir de laquelle on approfondit les variantes et à 
laquelle on revient, avant de jouer son coup. C’est ce 
que j’appelle faire le « reset ».  

Position de base et image résiduelle 

Le plus dur est de bien ancrer cette position de base. Elle 
nous sert de référence, en sachant qu’elle se modifie à 
chaque coup. Le risque principal, c’est « l’image rési-
duelle ». On croit qu’une pièce se trouve encore sur une 
case. On calcule la variante, mais on oublie qu’on l’a dé-
placée. C’est d’ailleurs pour ça qu’il est parfois plus diffi-
cile de jouer à l’aveugle, contre de très jeunes joueurs. 
Ils ne suivent pas un plan très précis et on peut facile-
ment oublier où était une pièce. Il y a moins de risque de 
se tromper contre des joueurs plus forts. Il y a plus de 
cohérence dans leurs coups. Le contexte rentre lui aussi 
en jeu. On peut perdre sa concentration. C’est pourquoi 
il y a un gros effort à faire au départ. Au point rencontre, 
par exemple, des gens sont venus me parler durant les 
parties, mais je n’ai pas perdu le fil du jeu. »   

*Propos recueillis par Jean-Michel Péchiné 
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Nathan Gautier 

Julien Jehan 

Ma toute Première Fois à CAPECHECS avec Nayla, 

12 ans, de la colonie de vacances  

Qu’est-ce que cela fait de jouer son premier tournoi ? 

« Tous les matins, il y avait un tournoi rapide. Je n’ai 
pas gagné de parties, mais c’était cool. J’ai joué avec 
une camarade de la colo et nous avons fait nulle en 
répétant trois fois la même position. » 

Qu’est-ce que tu fais avec la colo Capechecs ?  

« On apprend à jouer aux échecs avec Charles Baud-
son, notre professeur. On a fait le tournoi rapide, une 
simultanée et des parties à l’aveugle contre Yannick 
Gozzoli. Après, on fait d’autres activités, on va à la 
plage, on fait des veillées jeux, des cache-caches, etc. » 

Qu’est-ce que ça fait de jouer contre le champion de 

France d’échecs ? 

« Au début, ça allait. Mais quand nous n’étions plus 
que 10, il a commencé à jouer plus vite et c’était beau-
coup plus dur. Je n’avais aucune chance, mais du coup 
on apprend beaucoup et on voit comment il joue. 
C’était bien. » 

Est-ce que tu vas continuer à jouer quand tu seras 

rentrée chez toi ?  

« Oui, j’ai envie. J’espère apprendre le jeu à mon petit 
frère quand il sera plus grand. » 

Qu’est-ce que tu penses de Capechecs ? 

« Je sais que je ne suis vraiment pas la meilleure aux 
échecs, mais j'apprends beaucoup de mes erreurs. Ça 
me fait vraiment plaisir d’être ici, c’est cool. » 

*Propos recueillis par MC. Guigue et P. Textoris 

Ma toute Première Fois à CAPECHECS avec Ré-
gine, retraitée des Industries Electriques et Ga-
zières  

« J’en avais entendu parler, durant des années, mais je 
n’étais jamais venue. Les gens disaient que c’est un 
événement exceptionnel, et pas seulement pour les 
amateurs d’échecs. J’avais entendu le mot 
« inoubliable », mais je ne me sentais pas du tout con-
cernée. Je ne joue pas et je ne sais même pas déplacer 
un pion. Je croyais que c’était très compliqué, que ce 
n’était pas fait pour moi. » 

Une grande famille !  

« Je suis arrivée jeudi soir. Aujourd’hui, je dirais que 
c’est quelque chose de grandiose, et que ça donne en-
vie d’essayer, au moins de comprendre et d’apprendre. 
L’expression qui me vient, c’est que c’est une grande 
famille ! Avec des gens de tous horizons, de toutes na-
tionalités, et ça m’a ramenée à tout ce qui se passe 
actuellement dans le monde, dans le sens de la frater-
nité que l’on cherche tant. Je crois que la CCAS arrive à 
créer ici ce que la société n’arrive pas à réaliser 
« dehors ». Les gens se sourient. Ils ne se connaissent 
pas, mais ils partagent. C’est émouvant, et ça a été ma 
première impression. » 

« Ce qui me touche aussi, c’est que c’est un sport céré-
bral qui s’adresse à tous les âges. Il n’y a pas de notion 
de handicap, ni « d’intelligence » : le cadre peut jouer 
avec la femme de ménage, le jeune avec le moins 
jeune. C’est une manière d’échanger et de fraterniser. 
Il n’y a pas de notion de hiérarchie, à la base, et ça 
colle avec les valeurs de la CCAS. »  

Des tics… et toc ! 

« Et puis, il y a les tics des gens qui jouent, même les 
touts petits. C’est une passion pour ce public-là et ça 
donne envie. J’aurais dû venir avant, mais je vais es-
sayer de m’y mettre. »    

*Propos recueillis par Jean-Michel Péchiné 

https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
https://1drv.ms/u/s!ACYfJoYce6S-gwY
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Les 2 voyages manquants selon le DrPan ! 

Jules Verne écrivit, selon l’histoire officielle, 62 Voyages 
Extraordinaires. Mais 2 autres ré-
cits, d’après les recherches de l’ex-
centrique Dr Pan !, existent, calli-
graphiés par l’auteur lui-même sur 
des cahiers ordinaires mais à 
l’encre sympathique. Celle-ci a été repérée par notre 
détective ! 

L’interprétation de l’œuvre, abondamment commentée 
de Jules Verne, souffre de tristes lacunes. Prenons 
quelques exemples : « 5 Semaines en ballon » recèle un 
message codé, mais facile à décrypter pour notre pu-
blic ; quand nous volons de victoire en victoire voilà 

l’essence du roman ; tandis que « 20 000 
lieues sous les mers », symbolise le 
joueur qui erre, se cachant de tous, rumi-
nant ses trop nombreuses défaites. « De 
la Terre à la Lune « se comprend facile-
ment : nous nous échappons de la gravi-

tation, du concret pour atteindre par l’imagination le 
mat rêvé. « Voyage au centre de la Terre » renvoie à 
l’introspection la plus profonde, voire à nos sombres 
penchants. Je vous laisse « L’île mystérieuse » pour vos 
réflexions personnelles. 

L’énumération complète épuiserait le public le plus pa-
tient m’avertit le Dr Pan ! 

En réalité chaque titre de Jules Verne possède un ju-
meau échiquéen et j’en ai retrouvé 2 : « Le tour du 
monde des échecs en 80 parties « et « Le phare du 
bout des 64 cases ». Hélas pour notre public je suis te-
nu au silence, et ces 2 Voyages Extraordinaires, inédits, 
resteront secrets, à moins que… Pan ! 

G.Grimberg 

Quel drôle d’oiseau branché et aux pattes poilues ?  

Tel est pris qui croyait prendre. 


